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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 17. Sitzung des Ortsrates Kalkriese 
vom 10.11.2020 

Mehrzweckhalle Kalkriese, Alte Heerstraße 25, 49565 Bramsche 
Coronabedingt sind maximal 10 Besucher zulässig. 

 
 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Helmut Bei der Kellen  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Günter Auf der Heide  
Herr Axel Menkhaus  
Herr Wilfried Pösse  
Herr Ralf Stockhowe  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Frau Sigrid Tiemann-Garlich  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Matthias Krause  
Herr Martin Negel anwesend ab TOP 9 

Verwaltung 
Herr BGM Heiner Pahlmann  

Protokollführer 
Herr Thomas Hentze  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder CDU-Fraktion 
Frau Katrin Pösse  
 
 
Beginn: 18:30 Ende: 20:15 
 
Tagesordnung: 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung v. 11.06.2020 
u. des Wegebegehungsprotokolls v. 20.07.2020 

  

 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   
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 5   1. Einwohnerfragestunde im OR Kalkriese   

 6   Haushaltsplanberatungen f. das Haushaltsjahr 2021   

 7   Zukunftsperspektiven und weitere 
Entwicklungsmöglichkeiten für Kalkriese u.a.  
- Sachstandsbericht über den aktuellen Stand zum 
Ausbau des Breitbandkabels durch die 
Stadtverwaltung  
- Sachstandsbericht Museum u. Park Kalkriese 

  

 8   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Kalkriese 

  

 9   Beantwortung von Anfragen   

 10   Anfragen und Anregungen   

 11   2. Einwohnerfragestunde im OR Kalkriese   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Bei der Kellen eröffnet die 17. Sitzung des Ortsrates Kalkriese, begrüßt die Anwesenden und 
stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
ORM Sigrid Tiemann-Garlich entschuldigt ORM Katrin Pösse. 
 
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Keine  
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung v. 11.06.2020 

u. des Wegebegehungsprotokolls v. 20.07.2020 
 

 
Das Protokoll der Sitzung vom 11.06.20120 und das Wegeprotokoll vom 20.07.2020 werden 
genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis:  7 Stimmen dafür 

0 Stimmen dagegen 
0 Enthaltungen 

 
 
 
TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Bei der Kellen berichtet kurz über die seit der letzten Sitzung von ihm bzw. den OR-Mitgliedern 
wahrgenommenen Geburtstagstermine.  
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TOP  5 1. Einwohnerfragestunde im OR Kalkriese  
 
Keine  
 
 
TOP  6 Haushaltsplanberatungen f. das Haushaltsjahr 2021  
 
OBM Bei der Kellen teilt mit, dass aufgrund der aktuellen Corona-Situation die einzelnen Ansätze aus 
dem Haushaltsplan, die den OR-Kalkriese direkt bzw. indirekt betreffen, nicht erläutert werden.  Dem 
Ortsrat liegt eine Übersicht der Haushaltsmittel für den Ortsteil Kalkriese für 2021 vor. 
 
OBM Bei der Kellen lässt über die vorliegende Übersicht der Haushaltsmittel für den OR-Kalkriese für 
2021 abstimmen: 
 
Abstimmungsergebnis:  7 Stimmen dafür 

0 Stimmen dagegen 
0 Enthaltungen 

 
 
TOP  7 Zukunftsperspektiven und weitere 

Entwicklungsmöglichkeiten für Kalkriese u.a.  
- Sachstandsbericht über den aktuellen Stand zum 
Ausbau des Breitbandkabels durch die Stadtverwaltung  
- Sachstandsbericht Museum u. Park Kalkriese 

 

 
7.1 Sachstandsbericht – Ausbau Breitbandkabel 
 
OBM Bei der Kellen berichtet, dass die Erdarbeiten zum Breitbandausbau abgeschlossen sind und 
zurzeit die Arbeiten für die beantragten Hausanschlüsse erfolgen. Nach kurzer Diskussion bemängelt 
der Ortsrat, dass trotz dieser Maßnahmen überwiegend eine unzureichende Internetverbindung 
besteht. 
 
7.2 Sachstandsbericht – Museum und Park Kalkriese 
 
OBM Bei der Kellen teilt mit: 
 

 Neuer Geschäftsführer ist Herr Dr. Stefan Burmeister (Nachfolger für Herrn Dr. Rottmann). 

 Neuer Kaufmännischer Leiter ist Herr Philipp Stanehl, der die Verwaltung in der 
Geschäftsleitung operativ unterstützt. 

 Die Sonderausstellung verzeichnete 7.200 Besucher. 

 Das Osterleuchten wurde abgesagt. 

 Die Funde des römischen Schienenpanzers sollen im nächsten Jahr vorgestellt werden. 

 Für das Jahr 2021 ist eine Sonderausstellung in Zusammenarbeit mit dem rheinischen 
Landesmuseum vom 03.04. 2021 – 14.11.2021 geplant. 

 Das Forum Kalkriese verzeichnete 1.000 Besucher. 

 Ausgefallene Schulprogramme sollen direkt in den Schulen vorgestellt werden. 
 
7.3 – Sachstandsbericht – Windpark 1 Kalkriese GmbH & Co. KG 
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Herr Große-Endebrock informiert als Sprecher der Windpark 1 Kalkriese GmbH & Co. KG über den 
aktuellen Sachstand: 
 
Zum Thema bedarfsgerechte Nachtkennzeichnung der radargestützten Befeuerung ist die 
Nachrüstplicht bis zum 01.07.2022 verlängert worden. Eine Umsetzung bis zum 01.07.2020 war aus 
technischen Gründen nicht möglich. Zusätzlich müssen alle Anlagen mit einer Infrarotbeleuchtung 
nachgerüstet werden. 
Zurzeit werden hierzu Gespräche mit verschiedenen Anbietern geführt. 
 
Hinsichtlich der Ersatzpflanzungen aller abgängigen Bäume im Windpark hat mit der Verwaltung ein 
Ortstermin stattgefunden. Entsprechende Nachpflanzungen werden in dieser Winterperiode von Fa. 
Igel durchgeführt. 
 
ORM Krause möchte wissen, wer die nachgepflanzten Bäume regelmäßig bewässert, bzw. auf Dauer 
pflegt. 
 
 
 
 
 
TOP  8 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Kalkriese 
 

 
Dem Ortsrat liegt eine Auflistung des Sachkontos Ortsratsmittel Kalkriese aus 2020 vor. Diese weist 
aufgrund einer Spende des Windparks 1 Kalkriese GmbH u. Co. KG in Höhe von 18.000 € 
zweckgebunden für den Ort Kaltkriese ein Plus von 20.916,76 € auf. 
 
OBM Bei der Kellen unterbreitet folgende Vorschläge über die Verteilung der Spende. 
 
Renovierungsarbeiten an der Mehrzweckhalle  11.000,00 € 
Schützenverein Kalkriese 1.500,00 €  
Heimatverein „Schmittenhöhe“ Kalkriese 1.500,00 € 
Sportverein F.C. Kalkriese 1.500,00 € 
 
 15.500,00 €   
 
OBM Bei der Kellen ergänzt, dass danach noch 2.500,00 € Restmittel aus der Spende zur Verfügung 
stehen. Diese Restmittel und die Mittel aus dem Corona-bedingten Ausfall des Umwelttages und 
Seniorenkaffees in Höhe von 900,00 € sollen für 5 neue Willkommensschilder in Kalkriese genutzt 
werden. 
 
Nach reger Diskussion lässt ORM Bei der Kellen über die Vorschläge abstimmen: 
 
Abstimmungsergebnis:  6 Stimmen dafür 

1 Stimmen dagegen 
0 Enthaltungen 

 
Folgende Vorschläge der SPD-Fraktion werden von ORM Auf der Heide eingebracht: 
 
Förderverein der Freiwilligen Feuerwehr Engter 100,00 € 
Sozialverband Deutschland - Engter 100,00 € 
Musikkorps Lappenstuhl 100,00 € 
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Rat und Tat, Engter 100,00 € 
Blaskapelle - Lappenstuhl 100,00 € 
 
Folgender Vorschlag der CDU-Fraktion wird von ORM Tiemann-Garlich eingebracht: 
 
Kunst- und Kulturwerkstatt Engter 100,00 € 
 
OBM Bei der Kellen lässt über die Verteilung der Haushaltsmittel abstimmen: 
 
Abstimmungsergebnis:  7 Stimmen dafür 

0 Stimmen dagegen 
0 Enthaltungen 

 
OBM Bei der Kellen weist darauf hin, dass in Zukunft noch Restmittel für die 
Bushaltestellenbeleuchtung am Campemoorweg benötigt werden. 

 
 

 
 
TOP  9 Beantwortung von Anfragen  
 
Keine  
 
 
TOP  10 Anfragen und Anregungen  
 
ORM Krause regt an, ob man die Linden in der Neustädter Straße, die im Rahmen der Flurbereinigung 
vor ca. 20 Jahren gepflanzt wurden, als Kopflinden ausbilden kann. Sollte dies nicht möglich sein, 
müsste angesichts der jetzigen Größe der Bäume eine andere Lösung seitens der Verwaltung 
vorgeschlagen werden.  
 
OBM Bei der Kellen informiert den Ortsrat, dass die Fa. Igel eine Sommerlinde spendet. Er schlägt 
hierfür drei verschiedene Standtorte vor. Einstimmig spricht sich der Ortsrat für den Standort an der 
Bushaltestelle in Höhe der Häuser Seifenhaus, Schmiedehaus u. Wandhaus auf Barenaue aus. 
 
ORM Menkhaus teilt mit, dass das Oberflächenwasser am Barenauer Weg nicht richtig abfließen 
kann. Er bittet um Vorschläge, wie man Abhilfe schaffen kann. 
 
OBM Bei der Kellen trägt weitere Punkte vor: 
 

 Aktuell 936 Einwohner in Kalkriese 

 Baum des Jahres wird Ende November gepflanzt 

 Nächste OR-Sitzung 04.02.2021 

 Eisvergnügen entfällt 

 Veranstaltung „Sportler des Jahres“ entfällt 

 Volkstrauertag findet nur im kleinen Rahmen statt 

 Der Verwaltung liegt ein Antrag bzgl. einer vorübergehenden Minderung von 
Mitgliedsbeiträgen des Stadtsportbundes vor. 

 Es wird überlegt, die Mehrzweckhalle mit WLAN auszustatten. Die verschiedenen 
Möglichkeiten der Einrichtung und Kosten sollen mit der Verwaltung geklärt werden. 
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TOP  11 2. Einwohnerfragestunde im OR Kalkriese  
 
Keine  
 
 
 
 
Helmut Bei der Kellen  Thomas Hentze 
Vorsitzender Verwaltung Protokollführer 
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